## 信厚会だより

社会医療法人 仁厚会 広報誌

平成29年1月1日発行

平成28年度法人理念「主役はいつも患者さん」

2017年 月号

発行:社会医療法人仁厚会 〒682-0023 鳥取県倉吉市山根43番地 TEL(0858)26-1012 https://www.med-wel.jp/



もちつきをして新年を迎える~ガーデンハウスはまむら~

この度の鳥取県中部地震により被災されました皆様へ心よりお見舞い申し上げます。 一刻も早い復興をお祈り申し上げます。

P.2-3 新年のご挨拶

P.4 医師の明瞭解説 「ストレスについて」 医療福祉センター倉吉病院 小川 寿医師 P.5-6 News Topic 全国老人保健施設協会会長表彰 "もりのみキャラメル" 準グランプリ よどえババール園園内開放 ほか JIN'S キッチン

P.7 仁厚会だよりアンケート結果報告 キラッとフォーカス(新連載) P.8 健康レシピ Photo Report





### 201 ァ 年 酉年に 藤井 啓子

いを経験しました。私たちは大変にないがけぬ地震に襲っ 怖わ

れて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖るというわけです。予知を知識とか知恵、起こりたのる事態への想像力を駆た知識とか知恵、経験から得た知識とか知恵、起こりです。では、経験しました。 かありません。 さて、酉年です。鳥ほれて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖れて、私たちは大変に怖れて、西年です。鳥に るというわけでになってみて初れて、私たちはれて、私たちはれて、私たちはれて、私たちはれて、私たちはれて、私たちはおいがけぬい

族保存へのけなげで尊い では、 い動物は他にはいないように思う。鳥の中には、 うに思う。鳥の中には、 をの求愛行動の熱心さ滑 ででは、 をの求愛行動の熱心さ滑 ででは、 をの求愛行動の熱心さ滑 いくし鳥よ多てほ

> い合生のいば熱 きに 生な意 のや続 き らで コけ地 物なあでいる コツを何かれていられ は 。な はなさそうならば学ば 知る < つ意永 て味く な強ね

合いやコツを何かいるのでしょうか。 連続する世の中を 連続する世の中を いていける力の源い またして何なのか。 として何なのか。 をが大事な要素では をが大事な要素では をが大事な要素では 一寧に努め続ける姿との、淡々として細やかでして何なのか。鳥たていける力の源泉とはでいけるとはの中を生き抜っていけるがの源泉とは続する世の中を生き抜いの、混とんや混迷の 

がありますい。の空をとべたら」の空をとべたら」 がにの は良いものにとか「こ

りましたが、今年こうで昨年は震災など様々なざいます。

めでとうご

「精神医学総論

再考」

医療福祉センター倉吉病院

院長

和久

くつ

な事が

で考え方の流 の考え方の流 もりますが、 したわけでは したわけでは ます。 0 全て 様

と明

る い正月

、心からお礼申して、心からお礼申して

記申し上げ ことが出

<u>A</u>lways <u>S</u>end わ Mail Through か 1)

来た事を、心からお礼申し上来た事を、心からお礼申し上来の講義をさせていただいて学の講義をさせていただいてるのですが、総論のなかでME(mental state examinatic 指神状態の査定…皆様ご存知格神状態の査定…皆様ご存知る講義をしました。メンタルる講義をしました。メンタル

、総論のなかでMSさせていただいていら看護大学の精神医

各項目に つ 11 7

不安などや、他に教科書的に有名なのはしかめ顔、ひそめ眉など)、②姿勢(うなだれる、胸を張る、常時動かす、無動、カタレプシーなど)③態度(転導り、拒絶的、反響症状、プレコックス感、協調的など)と④着衣や結髪⑤体痕などがあります。 Mood(気分)については、まず感情という言葉は有機体がまず感情という言葉は有機体があります。一個の中で一過性、反応性の激感情の中で一過性、反応性の激感情の中で一過性、反応性の激い、弱い持

開神状態の査定::皆様ご存知の 精神状態の査定::皆様ご存知の MMSEとは違います)に関す る講義をしました。メンタルケ アに関連される場合はもちろ たことと思いますのでその内容 について書きます。 20年以上前のことになりますが、臨床実習で精神科に配向され、その冊子にはこの内容がほば記載されていたことを思い出ば記載され、その冊子を渡され、その冊子にはこの内容がほば記載されていたことを思い出ば記載されの予診を取り、教授の診察に陪席し教授室に添削をしていただくということを日々繰り返し、患者さんの状態理量の方法を教育していただきました。過 を教育していただきました。過 を教育していただきました。過 を教育していただきました。過 を教育していただきました。過 を教育していただきました。過

流れ が頭にし みつ

でが、は くも、 りません この項目な がありになる。がありい項目が

the <u>Post Office</u> 和訳は皆様おれ なり 和訳は皆様おれ いて説明っかと思い

Speech' M:Appearance' S:Speech' M:Appearance' S:Speech' M:Memory/Mood' T:Thoughts' P:Perception' O:Orientation を示します。今回は紙面の都合上いくつかの項目については前述の全体的印象の中の一つの重要な項目であり、このなかには、①表情(悲しげ、このなかには、①表情(悲しげ、温多、無表情、冷たい、明るい、不安などや、他に教科書的に有名なのはしかめ顔、ひそめ眉など)、②姿勢(うなだれる、胸ど)、②姿勢(うなだれる、胸

5 声定、感情失禁、両価性、感気分の異常としては気分高揚や気分 な異常としては気分高揚や気分 な異常としては気分高揚や気分 が満あるいは抑うつ気分などが が満めるいは抑うつ気分などが 情鈍麻などがあります多幸症、感情失禁、両

Thoughts (思考) は考えや語を導き出すなど、何かしら一定の状態に達しようとする過程において、筋道や方法など模索において、筋道や方法など模索において、筋道や方法など模索において、筋道や方法など模索が、その異常(思考制止:うつ病なが、その異常(思考制止:うつ病ながなくなること、滅裂思考・思考がまとまらず、観念どで思考の進みは早いが、道筋から逸れやすがなくなること、滅裂思考・思考がまとまらず、観念どで思考の進みが遅いこと、思考途絶:思考のながの意味のある結びつきを欠く状態。言葉のサラダ:滅裂思考がさらに重度となり、無意味な語がなくなること、滅裂思考がなくなること、滅裂思考がある結びつきを欠く状態。言葉のサラダ:滅裂思考がさらに重度となり、無意味な語や文のられつになってしまうこと、

いとわかっていながら特定の対など 恐怖症:恐れる理由がな誇大妄想、被毒妄想、治察妄想、产確信:被害妄想、治察妄想を確信:被害妄想、微小妄想、 ②思考内容のE て考えることができます。 い異常 (妄想: 以小妄想、 的な誤っ 妄想:主

いわゆる五感(視覚、聴覚、味や自分を知ることで、感覚にはちが感覚器の刺激を介して外界をいることで、感覚にはいる。

覚、嗅覚、 一般感覚、体感と とした体内の感覚があります。 知覚の異常としてはまず①量 知覚の異常としてはまず①量 知覚の異常としてはまず①量 がな異常(刺激が本来より強 まって感じられる感覚過敏と弱 です。幻覚・放 が人の顔のように見 が人の顔のように見 が人の顔のように見 が人の顔のように見 ない。

知覚を感じること。それぞれの 感覚ごとに幻聴(聴覚)、幻視(視 覚) 幻嗅(嗅覚)、幻味(味覚) 幻触、体感幻覚(触覚)があり ます。) にがこれ以外にもたくさん の要素があり欧米ではチェック シートのようなものも作成され ています。 研修会などで学ばれる機会も あるかと思いますがまた機会が ありましたらご紹介できればと 思います。





la E

藤井政雄記念病院 院長 池田

挨拶に代えさせていただきます。母弟)の話を紹介し、新年のご母弟」の話を紹介し、新年のご母・家光の異に力を尽くした会津藩藩主・興に力を尽くした会津藩藩主・ 戸庶民の救済と江戸の いただきます

後のご心労を心からおりです。

たび、一日も 甍を被うブ

興を願うば 一日も早い 付をご祈念 日も早い 保をご祈念

甲し上げます。甍を被うし上げ、新年のご多祥を俊のご心労を心からお旧年中におけます皆様

江戸時代に十万人以上の死者を出した最大の火事が、明暦3 (1657)年に3日間に亘り火の手を上げ、町屋を焼き尽くした明暦の大火である。保科正した明暦の大火である。保科正と(4代将軍・家綱の後見人)は収集した情報から大惨事への不安を抱き、いち早く4代将軍・家綱の警護のため江戸城へ登城した。火の手は愈々燃え上がり、本丸御殿にまで火の粉が及んで本丸御殿にまで火の粉が及んで本丸御殿にまで火の粉が及んで本丸御殿にまで火の粉が及んでを主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を主張したが、正之は有事の際を出ている。

は生き残ることが最大の眼は生き残ることが最大の眼であった戦国の世の言葉としてあった戦国の世の言葉としてあった戦国の世の言葉としてあった戦国の世の言葉としてあった戦国の世の言葉としているような場気を見いるというものである」と

殿へ移ってもらるため、保は、火の手からた。 正之が安全に徹し Cもらうことに決け跡の中の横断)な まる) 

エッセンスや教訓が数多く含れているように感じられませ 有往左往する幕閣たちの狭量 意見を悉く斥け自身の施策を くことができたのは、幕府の 成よりも被災者と民衆の生活 威よりも被災者と民衆の生活 ったからだとされて ます。 さて、震度6弱の鳥取中部 さて、震度6弱の鳥取中部

判断を下すことができたのは、判断を下すことができたのは、明確に描かれていたからだとされている。
大火は続き、遂には旗本や御家人を養う浅草の米蔵に火が家人を養う浅草の米蔵に火が家人である。そして火の手は江戸城本丸御殿に燃え移った。やがてた。そこで、正之は町人に消火させ、温び出した米をその町人に消火させ、電び出した米をその町人に消火させ、をみると、江戸城は将軍が移った西の丸御殿を残し惨憺たる瓦をみると、江戸城は将軍が移った西の丸御殿を残し惨憺たる瓦とにしていた。 将軍の命を立ていた。

将軍の命を守り抜いた正之 がは、次に江戸町民を飢餓から救 うため、幕府の御金蔵が空にな るほどの膨大な復興救助金を支 出した。さらに、軍事施設の象 徴である江戸城天守閣の再建の ための費用を江戸の町の復興に さいう)。そして、洋式の測量 という)。そして、洋式の測量 のでた

災害時の危機管理のである。 危機管理 現 と復 復興政策のに通じる体科正之主

ップを発!個の大火」

揮での

により、「備えあれば患いなた。また震災の中で地域の人々た。また震災の中で地域の人々の絆を力強く感じた年でもありました。 ました。 当方は、一病院として地域社会に貢献できるよう精進してまいりますので、本年もどうぞ宜しくお願い申し上げます。

感じられます。



鳥取中部地



「仁の心、 智恵による地域社会への声の心、優秀な技術と秀でた 米子東病院 の貢献!

院長頼田

孝男

允実した日々を過ごされます。本年も、皆様がごあけましておめでとる ましておめでとうござ を過ごゞ・・・ れ ま

0・8% (A 少しました) のは、19 されてから 死亡数を下口 から初めてで、出生数が1920年に調査が開始した。総人口が減少した%(9万2607人)減 aした。 を下回る自然減が、

場取県では、55歳以上の高齢者人口が3割に達し、全国平均 者人口が45万人以下となり、高齢 人口が45万人以下となり、高齢 を入口も4割になると推計され ています。このため県では、地

護回じて、 復期、曼生丹、(、高度急性期から、 急性期、

回復期、慢性期、在宅医療・介 でれるように「鳥取県地域医療 されるように「鳥取県地域医療 されるように「鳥取県地域医療 されるように「鳥取県地域医療 大のような状況の中で、米子 東病院は、療養病棟に軸足を置 き、急性期病院から転院してこ される方が、在宅へ戻っていか れる過程を、県内一の優秀なリ れる過程を、県内一の優秀なリ れる過程を、県内一の優秀なリ れる過程を、県内一の優秀なリ たとを目標に掲げています。この とを目標に掲げています。この とを目標に掲げています。この とを目標に掲げています。 とを目標に掲げています。 とを目標に掲げています。 とを目標に掲げています。 とを目標に掲げています。 とを目標に掲げています。

です。 米子東病院の職員の方全員 米子東病院の職員の方全員

もりのみキャラメル~

準グランプリに輝く

あずさパン工房

されるものです。

著な功績が認められた方に授与

の業務や地域活動において顕

ツ甲子園関町とで、 カンドを会場に「第8回スウィーランドを会場に「第8回スウィーバー

品開発した「もりのみキャラメル」

鳥取県代表としては歴

いと思っています

や「働く場」

を作って

きた

楽しみながらリハビリを~

養病棟運

動会

した。あずさパン工房は新たに商

る方が自信と誇りを持てる「働きあずさパン工房は、障がいのあ

物に喜ばれる逸品となっています。

飾っても「かわいい」と好評で贈り

産の新鮮な牛乳、

生クリ

「もりのみキャラメル」は、

県内

賞しました。

代最高位となる準グランプリ

を受

葉(紅茶)を練り込んだ3種類の

キャラメルに関する問い合わせは

協力していただき、

和気あ

準備の段階から患者さんにも

にも応援団として参加してい で過ごす時間が多い患者さん

たくさんの笑顔を見

ての運動会を開催しました。 クリエーションとして、

10月26日(水)療養病棟レ

初め

り入れました。

普段ベッド

うなリハビリの要素も多く取

体・認知機能に働きかけるよ

バランスや車椅子自操など身 れました。種目として、 あいとした雰囲気の中で行わ

みんなで集まって何かした

い」「運動会なんて何十年ぶ

ることができました。

゚ヿ゙゙゙゚゙また、

あずさパン工房まで 電話 0858-26-6960

を煮詰め、種(くるみ)、実(梨)、

生キャラメルです。

とけこむシンプルで飽きのこない

食べ終わった後も、日常の中に

## 医師の

寿 医師が

小川

わかりやすく解説

センター長)

寿

## 「ストレスについて」

いがない、いです。い

えた時に生じるもので個人差は大き 苦痛や不快感がその人の許容範囲を超 ばストレスです。ストレスは精神的な 神的に苦痛や不快感を一定以上に受け こすもの」というところでしょうか。 日本語になって てみると「精神的な苦痛と不快感を起 レスを感じるのは身体的または精 しくないというのも程度が過ぎれ 寒い・暑い いますが、 ・痛い・苦し あえて訳し 医療福祉センター倉吉病院

O

報酬・やりがい・居心地の3点がバラ ンスよく満たされていることが望まし 仕事の主な目的は生活の糧を得るた 仕事を継続していくには、

> 上で重要な要素となります。 ストレスへの対処が仕事を続けていく 的緊張などが重要な要素で、ここでの らの称賛や感謝です。 けていくのは困難です。報酬は金額で されていても報酬で報われなければ続 ば慢性的なストレスとなり続けられま 人間関係や雰囲気、仕事に伴う精神 やりがいは本人の満足感や他者か また、 地位や評価であったりしま または居心地が悪いとなれくら報酬が良くてもやりが やりがいと居心地が満た 居心地は職場で 医療福祉センター倉吉病院 医師 (認知症疾患医療センター 日本精神神経学会専門医 えます

つったり、

# ■日常生活のストレス

お

スを簡単に利用できます。スマートフォンの普及で便がができます。さらにテレビ、 房を、 のは当たり前で、食料や生活必需品のれば水やお湯が出て、シャワーを使う になればそれなりに治療を受けること 多くは低価格で入手できて、 寒ければ暖房を使い、 トフォンの普及で便利なサー 現在の生活では、暑ければ冷 「貧困と格差」が話題となり さらにテレビ、パソコン、 また病気 栓をひね

> 当裕福な人々でも決してできなかった生活は200年前の江戸時代ならば相 ちも少なくなく、 感じてはおらず、「苦しい生活を強 段に向上しておりストレスは軽減してす。昔と比較して現在の生活水準は格 代の人々の生活の方が現在よりもはる 医療を受けることなどできなかっ られている。」という不満を持つ人た かに厳しいストレスがあったと思いま いるはずですが、 水道もなくお湯も出ず 冷房はなく暖房も十分で ましてや日々 、「苦しい生活を強い、多くの人達はそうは これもスト の食料に事欠 冷蔵庫も た時

はあるのでしょうか。 り生じるストレスから解放されること と比較して感じる不満や不快感」によ ばきりがありません。私たちは「他人 で生じると考えられ、 この不満は 「他人と比較すること」 他人と比較す

# ■現代社会におけるストレス

ビスの提供者にはそれ相応の負担がか 複雑な仕組みを支えているのはやはり 利な様々なサービスを当たり前のよう ドなど、 に依るところが大きいのですが、 に使っています。これらは技術の進歩 人間自身であり、これらの便利なサ GPS、宅配便、クレジットカー 50年前にはあり得なかった便 現在の私たちはインタ その ネ

なっています。現在の社会は高度に細い。」という状況が当たり前のように 多少い 携することで成り立っており、 元来、

ますが、 それとは真逆のことを要求しているよ は解放されて幸せを感じられると思い 者としての役割を担っています。 ように動作するものではなく、 かもしれません。 ため「些細なミスも許されない。」と い加減である方がストレスから 現在の便利な社会は私たちに 人間の精神機能は精密機械 レスが広く慢性化して ビスの提供 曖昧で いるの この



# うに感じています

# 秋まつり~医療と福祉の連携で笑顔あふれる一日に ル・サンテリオンよどえ

10月23日 (日) に秋まつり

様にも多数ご来場いただきま こ家族のほか、周辺地域の皆 入所・通所利用者様やその

会より表彰されました。

この賞は介護老人保健施設に

いて15年以上業務に精励し、

ル・サンテリオン北条

伊丹祐子介護支援専門員

今回の演芸コー

は米子

援専門員が全国老人保健施設協

9月15日 (木)、これまでの業

伊丹祐子介護支

**ます**。

仁厚会では3人目の受賞にな

ル・サンテリオン北条

全国老人保健施設協会会長表彰

すだれ、 ラの仮装をし、 ティアさんが「トリ で、司会者も魔女とドラキュ ロウィンが近いということ ていただきました。また、 ケ、なかよしクラブによる玉 演奏や通所利用者様のカラオ 銭太鼓などを披露し ーケストラによる 学生ボラン

> 菓子を配るイベントもありま !」と声をかけ、

ツの豚汁を出店しました。 施設裏の畑で利用者様と育て たサツマイモを使ったアツア 屋台では、 ジュースのほか、 たい焼き、

に喜んでいただけと福祉が連携し、

だきました。

今後も、

医療

体脂肪率などの測定も実施

し、多くの方に喜んでい

た

の説明を行いました。また、

インボディによる筋肉量や

ます。 トを行っていきたっこし に喜んでいただけるイベン

いン方

演芸や屋台のようなお楽

コー 力 の 血圧測定や、 身長・体重・体脂肪・ 今回も米子東病院協 から健康上の注意点 しみイベントの他、 もと健康相談 を設置し、 看護師

## した。 だき、楽しい運動会となりま

米子東病院

お菓子で釣れたぞ~!!

・ 仁厚会だより 2017年1月号

2017年1月号 仁厚会だより \*\*\*\*\*

活動を行っている: 講演会を開催しました。 長を講師にお招きし、 「小学校入学前に親としてできるこ お招きし、保護者向けの(火)、日頃から校区交流

淀江小学校安達校長講

**写こどものためにできること~こどもと対話していますか?** 

& 三二音楽会

大和保育園

学を控える保護者の方々は熱心に聞 についてお話しいただき、来年の入と」をテーマに、子どもとの接し方 き入っておられました。

園児の合唱や演奏を披露し、 ミニ音楽会と題して、 楽し



園では離乳食・完了食

か?

を提供します。

当園では0歳から

(大人と同じ食

普段どんな給食作り

をされて

い

たくさんの保護者が参加されました

ただきま

の短い期間に、園児さんの食事はミル

離乳食~完了食と大きく変わりま

歳の園児さんが利用されており、

せた給食の提供をしています。

そのため、園児さんの成長に合わ

の 放をご利用くださ し

回園内開放を行って を設けることを目的として、 子育てについて気軽に相談できる場 活動の様子 子育て 園内開放で来園されたお子 を知っていただいたり、 る地域の方に保育園の います。 毎月1 さ

おら みが少しでもやわらぐよう保育士も てについて相談される保護者も多く 楽しみます。 園庭や室内で在園児と一緒に活動を には特に力を入れており、 緒に考えて れます。 その間、 園ではこの子育て相談 いきます 保育士に子育 育児の悩

> 見 月 年 知 は可能ですの 放日以外でも を希望される方も増えています。 度はあと1月20日、 ったことで入園や一時預かり保育 学や 13日に予定しており 放を実施しましたが、 園までご 相談 2 月 22 日、 園の様子を



連絡お願

よどえババール園

るんですか?

給食でのアレルギ

対応はされてい

年度はこれまでに9回の園内

替品を使用. もおられ、 食物アレルギ

した代替食を提供

していま

アレルギ

食品の除去や代

ーを持っている園児さん

毎月、

保護者の方、

保育士と除去

園内開

今 3

子育て相談を受ける保育士

たくさん食べておおきくな~れ



大きな励みになります。 同じように食べている姿を見ることは スの子と離れて食べていた給食を皆と ことを報告してくれたり、 になることもあります。 り除去していた食品が食べられるよう て対応しています。 誤食がないよう連携し、 確認するなど、 する食材を献立と照らし合わせて確認 ルギーでは、 しています。 -これから、 給食作りで大切にしてい アレルギー 何重にもチェック 幼児期の食物アレ 提供時にも担任と 解除になった ・反応がなくな 緊張感を持つ 今までクラ

きたいことはありますかっ

給食の時間が楽しく喜びのあるも なるよう、 いきたい 安心・安全な給食を提供 のと

私たちが作っています

神経難病(パーキンソー看護、リハビリが一 たい!」「~に行きたい‼」をながい児の支援も行っています。 鳥取県中部地域では唯一、重度心身障に多く関わらせて頂いています。また、 側索硬化症など)、 ーキンソン病、 癌末期の利用者様 か所に集まり、 !!」を叶える 筋萎縮性

スタッフは個性派ぞろいですが (笑)ために様々な活動を行っています。 それが最大級の魅力です るく元気、 在宅医療が大好きな仲間です そして何よりも笑顔が素敵♡ 明

部

です

が結果をご報告いたします。

頻度や紙面については概ね適当

この度結果がまとまりましたので、

のでどうぞご期待ください。ご協力い充実させていきたいと考えておりまのご意見を活かし、今後さらに内容

ます

係長 ステーションくらよし いだり

松本

由美子

た

今後さらに内容を

5

キラッとさんは 記念すべき一人目の

みなさんに紹介しま キラッと輝く職員を

様を対象にアンケ

を実施しました。

平成28年7月

月号にて、

今後のより良

この度のアンケート結果や皆様からを求めておられることが分かりました。

のために地域の読者の皆

仁厚会だより」

アン

結果報告

このコー

ご協力ありがとうござい

ま

護に関する内容に興味を持たれ、

回答者数: 153名

66

内容について

は、多くの方が医療

あるとのご意見をい

ただきま

た。

ございまし

社会医療法-

人仁厚

会

問看護の仕事に就く

までの経緯

広報委員会

私が訪問看護と出会っ

たのは平成9

する前で

まだ介護保険がスター

だきました皆様、

ほんとうにありがとう

# 今後の目標や希望を教えてく

と考えてい 域の皆様の在宅生活を支えていきた 安心と して、当ステーションが中部して日々を暮らせる町づくり い地

健康に、 して笑顔の絶えない地域



ただきます。ご愛読ありがとうございまし載開始に伴い、「私の職場」は掲載を終了【お知らせ】新コーナー「キラッとフォー

制の

とっています。 つで24時間365日対応できる体

中部地域では大規模なステ

ーショ

Q.1 回答者について

Q.4 記事について

Q.5 今後について

Q.2 発行頻度や興味について

医師の明瞭解説

ふれあいはあとまつり

健康レシピ

職場体験

JIN'Sキッチン

News Topic

定期採用試験

Photo Report

奨学金制度

仁厚会における行事等の情報

職員の働き方に関する情報 求人や採用に関する情報

介護保険情報

その他

●各施設等で重点的に取り組んでおられる内容をもう少し詳しく。

運営管理、

訪問看護を行

7

ます

くらよしの管理者として、

訪問

0

一番重要な社会福祉の仕事、この便りを通じ広く周知してほしいと思います。

今回の記事の中で興味を惹かれた記事はどれですか? (複数回答可)

23

40

60

26

40

20

●職員さんの紹介や、医療関係のことなど、興味深く、毎回楽しみにしています。季節に合った健康レ

●私自身高齢者となり団塊の世代です。10年先の2025年問題のこといろいろ考え、感じています。今

緩和ケア

平成25年より訪問看護リハビリス終和ケア病棟や、他県での経験を積

とが多くありました。

やご家族、 大失敗も多い

主治医の先生方に教わ

るこ

シピも役立っています。仁厚会広報誌は、全体の色のバランスがとても良いと思います。

80

60

80

ステー

開業医に勤務してい

た時に訪問看護

した。

た私はその世界に飛び込んだ

のです

つて

当時は看護師としての経験も未熟で

中

訪問先々の

利用者様

あり、もともと在宅医療に興味があ

もともと在宅医療に興味があっションが開設されるという話が

100

120

(人)

20

12

20

次号以降に充実してほしい内容をお答えください。(複数回答可)

今回は大和保育園に

お邪魔しました。



### 栄養士が心と体に おいしいレシピを紹介します

### ~いつもの柿にひと手間加えて楽しいおやつ時間~ とろとろ柿プ



材料(3個分)

柿(熟したもの) ………2個 牛乳……柿の重量の半分の量

### 【作り方】

- ●柿の皮をむき、種をとる。
- ②ブレンダーでピューレ状にし、重さを測る。
- 3②の柿の分量の半分の牛乳を加え混ぜる。
- 4冷蔵庫で冷やし固める。

ピューレ状にした柿と牛乳を2:1の分量で混 ぜ、冷蔵庫で冷やすと、ゼラチンがなくても固 まりますので、ご家庭でお手軽に作っていただ けます。ムースのようになめらかで噛む力が弱 くなった方でも召し上がっていただけます。



今回のレシピ担当

ガーデンハウスはまむら 栄養士/岩田直子

食事量が少なくなりやすい高齢者の方は栄養不足になりがちです。一度にたくさんの養不足になりがちです。一度にたくさんの量を食べきれない方はおやつで栄養を補うことをおススメします。 牛乳のカルシウムと柿のビタミンは、骨を強くする作用もあります。おいしく楽しく元気に寒い季節を乗り切りましょう!

### ●柿は栄養が豊富

ペクチン…コレステロールの吸収を抑えます。

タンニン…血液中の毒素や悪玉菌を減らし、血流をよくして代謝アップ!

ビタミンC…レモンの3倍!!

タンニンとビタミンC…アルコール分解作用で2日酔いに効きます! その他、美肌効果、疲労回復、風邪予防に効果があります。





### 社会医療法人 仁厚会 〒682-0023 鳥取県倉吉市山根43 TEL.0858-26-1012

### 病院機能評価認定

### 医療福祉センター倉吉病院

TEL.0858-26-1011

藤井政雄記念病院 TEL.0858-26-2111 米 子 東 病 院 TEL.0859-56-5232

### ISO9001取得(JSA)

藤井政雄記念病院 TEL.0858-26-2111

### ISO9001取得(JMAQA)

ル・サンテリオン北条 TEL.0858-36-5220 ル・サンテリオン鹿野 TEL.0857-84-3700 ガーデンハウスはまむら TEL.0857-82-6500

ル・サンテリオンよどえ TEL.0859-56-4073

ガーデンハウスよどえ TEL.0859-56-5210 在宅医療福祉センター TEL.0858-26-2346 よどえババール園 TEL.0859-56-5268 法人事業部セントラルキッチンアーク

TEL.0858-26-1517

藤井政雄記念病院附属歯科クリニック TEL.0858-26-4276 大和保育園 TEL.0859-56-2203

